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30 anos da Rede 
Feminina de Gaspar

Habilidades 
artísticas em foco

NOITE ESPECIAL PROJETO DO UNI

“Me sinto muito feliz, 
pois rezei para estar aqui”

Centro de Ilhota será 
totalmente revitalizado

Padre Rogério Rodrigues acaba de assumir Paróquia Sagrado Coração de Jesus, no distrito 
Belchior. Em uma semana de atuação em Gaspar, tem planos de criar o grupo de coroinhas 

e dar atençao aos doentes, acamados e idosos

PÁGINA 9

Emenda 
destina R$280 
mil para Saúde

PÁGINA 11

Reestruturação marca 
nova fase da loja Sulvimes

Procon realiza ações em postos 
de combustíveis e mercados

PÁGINA 10PÁGINA 12

NOVO PÁROCO

ATENÇÃO BÁSICA

CINE FOTO MARY
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Ilhota recebeu o governador de Santa Cata-
rina, Carlos Moisés da Silva, na terça-feira, dia 
24. Ele assinou um convênio para a revitaliza-
ção de um trecho urbano da Rodovia SC-412.
Sinal de desenvolvimento à cidade!

Em comemoração ao Dia Nacional 
do Vereador, o deputado Alvaro Cor-
rea me encaminhou um importante 
registro fotográfico. A imagem mos-
tra ele, na época em que era deputa-

do Estadual, na companhia dos vere-
adores Ronaldo Gaertner, Pedro José 
dos Santos, Braz Quintino Pereira, 
Wilson Salésio da Silva, Fernando da 
Costa Marques.

Durante a pescaria que fiz no Mato Gros-
so, sobrou tempo para visitar a fazenda 
Dona Leila, em Cuiabá, com mil hectares 
de terra, propriedade do gasparense João 
Pedro da Silva. João Pedro está em terras 
mato-grossenses há 41 anos e possui a 
empresa Delicious Fisch, com 300 funcio-
nários, especializada na comercialização 

de peixes em cativeiro, principalmente do 
pintado. Ele nos mostrou seu mais novo 
projeto na criação de peixes em água doce 
e também serviu um delicioso almoço de 
domingo. Fico feliz pela prosperidade e di-
namismo de um gasparense em terra tão 
distantes. Nossos sinceros agradecimentos 
pela cordialidade!

Desenvolvimento

Registro!

Visita especial

Por Gilberto Schmitt
gilberto@cruzeirodovale.com.br

Chumbo
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Cartas

24/09 – Vanderléia Costa das Neves
Faleceu às 3h de terça-feira, 24 de setem-
bro, em sua residência no Coloninha, aos 
52 anos, Vanderléia Costa das Neves. Dei-
xa viúvo Luciano das Neves, filhos e netos. 
O sepultamento foi realizado quarta-feira, 
dia 25, no Cemitério Municipal de Gaspar.

24/09 – Lídia Tonioli Marques
Faleceu às 5h30 de terça-feira, 24 de se-
tembro, no Hospital Santa Catarina em Blu-
menau, aos 87 anos, Lídia Tonioli Marques, 
moradora do bairro Sete de Setembro. 
Deixa uma filha, sete netos e seis bisnetos. 
O sepultamento foi realizado quarta-feira, 
dia 25, no Cemitério Municipal de Gaspar.

23/09 – Rosina Pellis Deschamps
Faleceu às 19h de segunda-feira, 23 de 
setembro, no Hospital de Gaspar, aos 78 
anos, Rosina Pellis Deschamps, morado-
ra do bairro Figueira. O sepultamento foi 
realizado terça-feira, dia 24, no Cemitério 
Municipal de Gaspar.

21/09 – Gerda da Silva
Faleceu às 16h20 de sábado, 21 de setem-
bro, em sua residência no bairro Belchior 
Alto, aos 87 anos, Gerda da Silva. Deixou 
viúvo Waldemar da Silva, três filhos e dois 
netos. O sepultamento foi realizado do-
mingo, dia 22, no Cemitério do Belchior 
Alto.

21/09 – Afonso Gilberto Faquetti
Faleceu às 9h40 de sábado, 21 de setem-
bro, no Hospital em Videira, aos 60 anos, 
Afonso Gilberto Faquetti, morador do 
bairro Sete de setembro. O sepultamento 
foi realizado domingo, dia 22, no Cemité-
rio Municipal de Gaspar.

20/09 – Ronaldo Maba
Faleceu às 9h de sexta-feira, 20 de setem-
bro, no Hospital de Gaspar, aos 59 anos, 
Ronaldo Maba, morador do bairro Mar-
gem Esquerda. Deixou viúva Maria de Lur-
des Melato Maba, um filho e dois netos. O 
sepultamento foi realizado sábado, dia 21, 
no Cemitério Municipal de Gaspar.

Falecimentos

SUS em SC
Faz pouco, em fevereiro de 2017, 

fui vítima de um médico oncolo-
gista que atendia aos enfermos do 
SUS. Tenho tudo documentado, 
inclusive o processo que tramitou 
no CRM estadual. Já na primeira 
consulta, baseado numa ressonân-
cia de coluna da região lombar, ele 
proferiu diagnóstico de câncer ge-
neralizado. Disse que teria de tirar 
os dois ovários, trompas, útero, 
uma parte do intestino e uma par-
te da gordura da barriga.

Quando o questionei sobre a 
necessidade de algum exame es-
pecífico, sempre muito ríspido, 
perguntou se eu sabia mais que 
ele que estudou, o que eu estava 
fazendo lá? Mesmo contrariado, 
prescreveu alguns exames, onde 
nenhum apontou malignidade, 

pelo contrário. Ainda assim, ele 
manteve o mesmo diagnóstico 
para procedimento cirúrgico. Era 
fácil conduzir os pacientes debi-
litados emocional e fisicamente 
pro “abatedouro” e lá fazer uma 
“limpa”: eles ganham por “peça” 
extraída, por acompanhamento na 
UTI, durante internação hospitalar 
e no tratamento pós-cirúrgico. 

Quem me livrou de suas garras 
foi um médico radiologista do hos-
pital onde fiz um dos muitos exa-
mes solicitados, que, vendo o meu 
desespero, me chamou pra exame 
complementar sem custo. Tam-
bém chamou uma equipe médica 
pra acompanhar o ultrassom. Tudo 
negativo pra neoplasia maligna. 
Depois, o médico anestesista do 
pré-operatório me orientou como 
proceder pra não perder a cirurgia, 

uma vez que era necessária.
Por último, o médico anestesista 

que acompanhou a minha cirurgia, 
meu anjo protetor! Foi retirado 
apenas o ovário com endometrio-
ma. Consegui afastar o “doutor” 
da rede pública, mas não cassar o 
seu diploma no CRM. Se fazia no 
SUS, faz com convênios e por que 
não, também com particulares.

O SUS lesa o SUS quando não 
oferece tratamento de qualidade 
ao cidadão.

Se ele não se reabilita, se trans-
forma em despesa fixa nos cofres 
públicos.

Tirar os enfermos da fila dos mi-
seráveis é resgatar a autoestima, e 
recoloca-los na cadeia produtiva 
do país deveria ser meta de todos 
os governos.

Odete Fantoni, via Facebook

The Voice Brasil
Na minha opinião, ela [Luana 

Berti] é a mais autêntica de todos 
os candidatos. É diferente e tem 
estilo. Parabéns!

Denize Purnhagen, 
via Facebook

Violência em Gaspar
Nossa! Como as pessoas 

estão cruel hoje em dia. Nós 
saímos de casa, mas não sa-
bemos se voltamos, porque a 
crueldade está demais...

Rosimeri Scaza, 
via Facebook
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Por Alvaro Correa, ex-deputado Estadual

Dia Nacional do Vereador

Artigo

Instituído em 
1984, graças a um 
projeto do senador 
Passos Porto, o Brasil 
comemora em 1º de 
outubro o Dia Nacio-
nal do Vereador. No 
dizer de Constâncio, 
‘vereador’ vem do 
verbo ‘verear’, ati-
vidade pública que 
teve origem na an-
tiga administração 
romana. Em nosso 
país, a figura do ve-
reador existe desde 
os tempos do Bra-
sil-Colônia, função 
que ganhou força 
na Constituição do 
Império brasileiro.

A proclamação da 
República, em 15 de 
novembro de 1889, 
veio diminuir em 
muito o poder dos 
municípios e das câ-
maras municipais. 
Já a constituição de 
34, que reconheceu 
a autonomia dos 
municípios, voltou a 
valorizar as câmaras 
municipais e o tra-
balho dos seus ve-
readores, o mesmo 
acontecendo com 
as Cartas Magnas de 
1937 e 1946.

Em contrapartida, 
a Constituição de 
1967 (período revo-
lucionário) reduziu 

sobremaneira a au-
tonomia não só dos 
estados e dos mu-
nicípios, como tam-
bém das câmaras 
municipais, situação 
que só se normalizou 
com a promulgação 
da Constituição de 
1988, quando o país 
voltou à normalida-
de democrática. 

Apesar desses pe-
ríodos tão conturba-
dos e difíceis vividos 
política e adminis-
trativamente pelo 
país, não se pode 
negar o trabalho e 
o esforço patriótico 
desenvolvido pelos 
vereadores brasilei-
ros em prol da or-
ganização dos ser-
viços comunitários e 
do aperfeiçoamento 
das instituições pú-
blicas municipais.

Se é verdade que 
entre tantos, alguns 
edis tem desmereci-
do o mandato po-
pular, é justo reco-
nhecer, entretanto, 
que a grande maio-
ria tem se portado a 
altura da nobre mis-
são e do seu com-
promisso de posse 
quando, perante o 
Juiz da Comarca, ju-
rou: “Prometo exer-
cer com dedicação e 

lealdade meu man-
dato, respeitando a 
Lei e promovendo o 
bem geral do muni-
cípio”. 

Se nobre e rele-
vante é a missão do 
vereador, importan-
te e excelso é o le-
gislativo municipal, 
considerado escola 
e centro de civismo. 
Iniciativas como a 
formação das câ-
maras mirins, inte-
gradas por jovens 
escolares é bem 
um exemplo vivo a 
justificar esse con-
ceito. Além do pa-
pel importante que 
cumprem ao lado 
dos executivos na 
administração dos 
municípios, é na la-
buta do legislativo 
municipal que os ve-
readores adquirem 
experiências e se 
preparam para as-
sumir outros cargos 
nas esferas amplas 
do governo. 

É importante ob-
servar que as câma-
ras municipais, ao 
longo da história, 
têm sido o grande 
estuário da repre-
sentação popular, 
que é a forma pela 
qual o homem livre 
escolhe o seu repre-

sentante, o seu tri-
buno, aquele que, 
em seu nome, como 
depositário da sua 
confiança pessoal, 
decidirá sobre os 
destinos da sua co-
letividade.

É o povo, através 
dos seus represen-
tantes, quem fisca-
liza a administração 
da coisa pública e 
estabelece as nor-
mas de convivência 
que ordenam a vida 
coletiva. O legislati-
vo municipal é, as-
sim, o que encarna a 
participação popu-
lar, o que materiali-
za o conceito de que 
os poderes dos go-
vernantes emanam 
do consentimento 
dos seus governa-
dos. 

Bom, seria pois, 
que todos os senho-
res vereadores do 
Brasil tivessem cons-
ciência da sua verda-
deira missão, o que 
lhes garantiria de-
senvolver um man-
dato voltado apenas 
para o progresso e 
bem estar dos seus 
municípios e do 
povo que os elegeu. 
Parabéns, vereado-
res, pela passagem 
de seu dia!
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Olhando a Maré
Herculano Domício
herculano53@hotmail.com

O governo do prefeito eleito de 
Gaspar Kleber Edson Wan Dall e 
do prefeito de fato, Carlos Roberto 
Pereira, o secretário de Fazenda e 
Gestão Administrativa, presidente 
do MDB e coordenador da campa-
nha vencedora, guru da atual ges-
tão, acha-me um problema. E sou! 
Kleber, o jovem, foi eleito pregando 
à eficiência e à mudança. E é exata-
mente sobre elas que me tornei um 
problema para os do poder de plan-
tão. Apenas cobro coerência para 
aquilo que se prometeu à cidade e 
aos cidadãos na campanha, ou na-
quele Programa de Governo que se 
registrou na Justiça Eleitoral. Nada 

mais! E como isso não aparece em 
forma de resultados reais para se-
rem conferidos, apenas na propa-
ganda enganosa para analfabetos, 
ignorantes, desinformados e aos 
partidários que dependem das bo-
quinhas sustentadas pelos pesados 
impostos de todos, eu as desmasca-
ro. E isso afeta um outro resultado 
de Kleber: o político. E terá reflexos 
nas urnas. Entenderam porquê sou 
um problema? Como não conse-
guiu colar o mote da eficiência, e 
para não passar vergonha, escon-
deu-se e partiu para um tal “Avan-
ça, Gaspar”. Ou seja, provou-se que 
o problema é o  governo.

Há poucos dias, no carro, 
ouço um trecho editado de 
uma entrevista que ilustrava 
à venda do jatinho Citation 
do governo do estado, fato 
amplamente divulgado pela 
imprensa. Além de se fazer 
caixa de R$3,2 milhões com 
a venda ao Mato Grosso 
do Sul, esse avião custava 
R$450 mil por mês - e hou-

ve época em que se gastou 
até R$ 6 milhões num ano 
- para mantê-lo parado ou 
voando. Uma festa! Sabe 
quanto vai custar para o 
estado o deslocamento do 
governador no novo esque-
ma? R$200 mil. Vai se usar 
aviões de carreira. Esse sim, 
é um número de eficiência 
e redução de custo que um 

pode mostrar e Kleber não, 
ou ao menos não faz parte 
do marketing de Kleber para 
seus eleitores.  Na entrevista 
à Band FM, de Tubarão, ci-
dade onde Moisés coman-
dou a unidade do Corpo 
de Bombeiros por 17 anos, 
além de Criciúma havia ou-
tros números que me encu-
caram. E fui atrás dela.

“Quando o governo não 
sabe [os números, o que 
faz e o que tem] é porque o 
descontrole é grande”, subli-
nhou o governador naquela 
entrevista. Outro número 
que chama a atenção: a eco-
nomia de R$6,5 milhões em 
combustíveis. Para isso, fez 
um único contrato, com pre-
ço de face de bomba, via o 
uso de um Aplicativo, subs-
tituindo as concorrências 
e as tais emergências que 
geravam mais de 2.600 con-

tratos pelo estado, difíceis 
de serem controlados. Elas 
criam brechas para proble-
mas e dúvidas. E a economia 
de papel pelas repartições 
diante da realidade digital? 
R$12 milhões até agora e de 
acordo com Moisés, R$29 
milhões até o final do ano. 
Para quem quer aumentar 
impostos e cortar incentivos, 
ao menos na outra ponta, 
está mostrando que está 
cortando na própria carne 
e tentando fazer diferente. 

É muito? É diante do des-
perdício que existia e como 
os políticos gastam sem 
critérios. Mas, certamente, 
pouquíssimo do que é pos-
sível e diante das exigências 
cada vez maior de retornar 
à sociedade os pesados im-
postos coletados digital-
mente on-line que acabam 
nas mãos de privilegiados 
em todos os níveis dos go-
vernos, com negócios sem 
transparência e produtivida-
de. Acorda, Gaspar!

Moisés afirmou que reduziu 2.054 car-
gos comissionados. A projeção é de R$500 
milhões de economia para os catarinenses 
em quatro anos. Pergunto: quantos cargos 
comissionados e despesas a tal Reforma 
Administrativa de Kleber e arquitetada por 
Carlos Roberto Pereira reduziu? Realmen-
te, o problema sou eu que debato, cobro, 
mostro e comparo números? Eu sou um 
perigo porque esclareço e mostro à inco-
erência entre o discurso político e a prática 
do gestor eficiente. Entenderam? Querem 
mais números da mesma entrevista de 
22 minutos do governador àquela rádio? 

Mudou à forma de contratar o oxigênio 
para os hospitais estaduais. Sabe quanto 
baixou a conta? Pela metade: de R$24 mi-
lhões para R$12 milhões por ano. Pois é! 
Quanto a prefeitura - que é interventora 
marota do Hospital de Gaspar e que nin-
guém sabe apontar quem é o dono dele 
- fez neste sentido? Quer outro número? 
Impressionante. A telefonia custava R$950 
mil por mês; agora o novo sistema VOIP é 
R$250 mil, ou seja, de um gasto de R$11,5 
milhões por ano, baixou para R$3 milhões 
com substituição de tecnologia, tipo de 
contratação e fornecedor.

Agora comparem. O 
novo, a mudança e a efi-
ciência eram também os 
motes da campanha do 
candidato ao governo 
do Estado o “Coman-
dante Moisés”, PSL, apa-
rentemente sem chan-
ces de vencer. Moisés 
Carlos da Silva, ilhéu, te-
nente coronel da reserva 
dos Bombeiros Militar 
surpreendeu. Ganhou. 
Um pouco diferente de 
Kleber, cuja vitória esta-
va meio que marcada 
antecipadamente. Nove 

meses de governo o 
que se sabe dele sobre 
eficiência na máqui-
na pública do estado? 
Que terminou com as 
famigeradas Secretarias 
Regionais de Desenvol-
vimento criadas pelo ex-
-governador Luiz Henri-
que da Silveira, do MDB, 
e que 12 anos depois vi-
raram as ADR por outro 
governador, Raimundo 
Colombo, PSD. Ele tinha 
prometido em campa-
nha eleitoral extingui-
-las. Não fez. Elas além 

de incharem a máquina 
governamental, man-
davam a conta para os 
catarinenses pagarem, 
empregando políticos 
sem voto ou mandato – 
incluindo o próprio Kle-
ber, seu irmão - e gente 
sem condições de se 
empregar no competiti-
vo e deprimido merca-
do de trabalho. Então, 
verdadeiramente, quem 
avançou foi Moisés. E 
olha que Kleber está ter-
minando o terceiro ano 
de governo.

Eficiência e resultados I

Eficiência e resultados III

Eficiência e resultados V

Eficiência e resultados IV

Eficiência e resultados II 

TRAPICHE
Aviso. Apesar da insistência 

de alguns na plantação de no-
mes e notícias-ensaios, não vou 
dar nada sobre a corrida elei-
toral daqui e Ilhota até quatro 
de outubro, quando, para uma 
maioria, encerra-se o prazo de 
filiações.

Até porque em Gaspar há dois 
candidatos declarados na praça: 
Kleber por um arco amplo na re-
eleição – e que agora diz que não 
sabe se será candidato e Sérgio 
Luiz Batista de Almeida pelo PSL, 
que já foi tucano e PR em coliga-

ção com o MDB e que espera as 
bênçãos do partido. Nas pesquisas 
internas dos partidos, o candidato 
“nenhum”, alavancado por bran-
cos e nulos, por enquanto, está na 
frente.

Nervos à flor da pele. Kleber e 
a sua área de comunicação - vol-
tada para a campanha política - 
não entendem como a assinatu-
ra do papelinho para implantar 
um quilometro do Anel Viário 
Urbano, ligando as avenidas 
Francisco Mastella e Frei Godo-
fredo, pode gerar tanta cobran-

ça nas redes sociais pelo térmi-
no de outras obras malfeitas ou 
incompletas, como é o caso da 
Rua Frei Solano.

Todos do governo entendem, 
sim! E as expliquei na quarta-feira 
na coluna exclusiva feita para o 
portal Cruzeiro do Vale e de ampla 
repercussão: “Quem planta colhe. 
Em entrevista ao vivo, nervoso e 
na defesa, estranhamente e pela 
primeira vez, o prefeito Kleber dis-
se que ‘não sabe se será candida-
to’ à reeleição. Debitou parte das 
suas dificuldades para cumprir às 

promessas que fez, à minoritária e 
desorganizada ‘oposição’”.

O Anel Viário Urbano é um 
exemplo da má eficiência e ca-
penga planejamento. A parte 
que competia aos empresários 
por compensações fundiárias, 
um já entrou a parte dele; o 
outro está fazendo um trecho 
a pleno vapor e provavelmente 
abrirá ao povo, bem antes do 
único trecho que competia a 
Kleber executá-lo.

Tem vereador do PT de Gaspar 

que ainda não se atualizou. No re-
querimento que fez e viu aprova-
do recentemente na Câmara tinha 
como destino a falecida Secretaria 
de Desenvolvimento Regional do 
governo do Estado, em Blumenau.

A parte asfaltada da Rua Vidal 
Flávio Dias, no Belchior Baixo, 
Distrito do Belchior, em Gaspar, 
está uma lástima.  Imagina-se à 
outra parte que Kleber prome-
teu asfaltar e culpa a “oposição” 
pelo atraso de dois anos das 
obras de drenagens?. Acorda, 
Gaspar!
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30 anos da Rede Feminina de 
Combate ao Câncer de Gaspar

“Fica sempre algum perfume 
nas mãos abençoadas que ofere-
cem rosas. Que o perfume dessas 
rosas possa abençoar as nossas 
mãos (...)”. O hino oficial da Rede 
Feminina de Combate ao Câncer 
ecoou pela Associação Bunge na 
noite de terça-feira, dia 25 de se-

tembro. Isso porque o local ficou 
tomado pelas mulheres de cor 
de rosa e suas convidadas, que 
promoveram um grande evento 
para celebrar os 30 anos da Rede 
Feminina de Combate ao Câncer 
de Gaspar.

A noite foi marcada por um 

desfile de moda infantil e adul-
to, organizado pela Ki Loja. Em 
seguida, foi servido o tradicional 
café colonial, regado a muitos 
doces e salgados.

Presidente da Rede de Gaspar, 
Dilma Uliano Moser da Silva falou 
sobre a importância de comemo-

rar as três décadas desta entidade 
que tem um papel fundamental 
na cidade. “Nesta data especial, 
agradeço a cada um que faz parte 
da história da Rede Feminina de 
Gaspar e que está comemorando 
esse momento conosco. Sintam-
se todos abraçados”.

FOTOS: CINE FOTO MARY
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Ilhota está em cons-
tante crescimento e a si-
tuação de suas principais 
vias precisa acompanhar 
o desenvolvimento do 
comércio e turismo. Pen-
sando em suprir uma 
grande necessidade do 
município, o prefeito Eri-

co de Oliveira deu um 
importante passo na 
manhã desta terça-feira, 
24 de setembro. Junto 
do governador de Santa 
Catarina, Carlos Moisés 
da Silva, ele assinou um 
convênio que garante a 
revitalização um trecho 

urbano da Rodovia SC-
412, que engloba as ruas 
Ricardo Paulino Maes e 
21 de Junho, no Centro 
de Ilhota.

A solenidade aconte-
ceu na Câmara de Verea-
dores de Ilhota e, durante 
o encontro, o governa-

dor Moisés ressaltou seu 
compromisso com o Esta-
do. “Aqui, demonstro que 
sim, estou governando 
por toda Santa Catari-
na. Nossa gestão é por 
resultados. Estudamos 
cada caso para que o 
dinheiro seja investido 
onde realmente precisa. 
A aplicação de verbas é 
muito bem planejada”.

Em sua fala, o prefeito 
Erico de Oliveira ressaltou 
sua promessa de cam-
panha em relação a esta 
esperada obra. “Desde o 
começo, destaquei em 
meu plano de governo 
que a atual gestão da 
cidade iria revitalizar o 
Centro. Os moradores, 
comerciantes e turistas 
merecem essa atenção. 
É com grande alegria 

que anuncio essa obra e 
agradeço por fazer parte 
de uma administração 
eficiente, que faz tudo 
com capricho”.

A obra
A obra será dividida 

em duras etapas. Na pri-
meira, o Governo do Es-
tado vai custear R$1,3 mi-
lhão e a prefeitura R$630 
mil, que serão destinados 
à pavimentação e altera-
ções na tubulação.

De acordo com o Se-
cretário de Indústria e 
Comércio e gestor de 
Convênios, Paulo Drun, 
um financiamento de 
R$2.640.000,00 está na 
etapa final de aprovação 
na Caixa Econômica Fede-
ral para que sejam realiza-
das as demais partes da 
obra, como construção 

de calçadas, ciclovias e 
acessibilidade em todo o 
trecho. 

Contrato com Badesc
Na oportunidade, foi 

firmado ainda o con-
trato com a Agência de 
Fomento do Estado de 
Santa Catarina (Badesc) 
para a Ordem de Ser-
viço de pavimentação 
das ruas Bonifácio Maba, 
João Domingos Pereira 
e Amaro Luiz de Souza, 
que interligam os bairros 
Centro, Missões e Ilho-
tinha. Ao todo, a obras 
contemplam a coloca-
ção de lajotas sextavadas 
em quase 37 mil metros 
quadrados nas três vias e 
devem ser executadas de 
imediato, paralelamente. 
O financiamento é de 
R$2.074.891,97.

Obra será dividia em duas etapas: primeiro, pavimentação e tubulação; depois, construção de calçadas e ciclovias

Governador assina convênio para
revitalização do Centro de Ilhota

PARCERUIA ESTADO E MUNICÍPIO

GERALDO GENOVEZ / CRUZEIRO DO VALE

GOVERNADOR Carlos Moisés (esq.) esteve em Ilhota na terça-feira, dia 24 de setembro

O Conselho Comunitário de Segu-
rança de Ilhota (Conseg) está voltando à 
ativa. Após um período sem atividades, 
ele irá retomar com os trabalhos a partir 
da próxima semana. Na segunda-feira, 
dia 30 de setembro, os membros tomam 
posse na Câmara de Vereadores, a partir 

das 19h30.
O Conseg terá como presidente Dia-

lison Cleber Vitti; vice-presidente Dário 
Inácio Dalcastagne; primeiro secretário 
Wender de Andrade; segunda secretária 
Noeli Silvia Lopes Adão; e diretor social 
James Semen. A comissão ética e disci-

plinar será composta por Carlos Onildo 
Rampelotti, Rogério Flor de Souza e Rosi 
Voltolini; e os suplentes serão Alex Sch-
naider, Ariel Semen e Neli Nunes da Silva 
Custódio. O grupo vai trabalhar com o 
objetivo de desenvolver projetos voltados 
à prevenção do crime.

Conselho de 
Segurança 

volta a atuar 
em Ilhota
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Natural de Monte Alto, em São Paulo, padre Rogério Rodrigues 
é o novo padre da paróquia Sagrado Coração de Jesus

“Me sinto muito feliz, 
pois rezei para estar aqui”

NOVO PÁROCO

Casa cheia. Ou melhor: 
igreja cheia! Assim foi mar-
cada a posse do novo páro-
co do distrito Belchior, padre 
Rogério Rodrigues, que des-
de o dia 20 de setembro está 
comandando a paróquia 
Sagrado Coração de Jesus, 
no Belchior Alto, e também 
das capelas Santa Catarina, 
Belchior Baixo; São José, Ar-
raial, Santa Ana, Luiz Alves 
e Bom Jesus, em Blumenau. 

Quem é o pároco
Natural de Monte Alto, 

interior de São Paulo, padre 
Rogério tem 44 anos e, ain-
da criança, sentiu que tinha 
vocação para ser padre. 
“Na infância, em época de 
seca, a comunidade rezava 
o terço todos os dias em um 
riozinho. Nós molhávamos 
os pés das imagens dos 
santos pedindo chuva. Eu 
articulava tudo. Chamava 
as pessoas de casa em casa 
e ia na frente rezando com 
as senhoras”, lembra.

Filho mais novo dos cinco 
irmãos, Rogério foi catequis-
ta aos 14 anos e também 
coordenador do Grupo de 
Jovens da igreja. De família 
religiosa, seu despertar para 
o sacerdócio aconteceu 
cedo. “Eu olhava o padre 
na missa e queria fazer o 

que ele fazia, mas tinha 
vergonha e medo de dizer. 
Guardei esse desejo pra 
mim. Aos 14 anos, procurei 
um padre e contei a minha 
vontade, mas foi só com 17 
anos, quando o bispo per-
guntou, que levantei a mão 
e finalmente disse o que eu 
queria”.

Ele havia acabado de 
ser promovido no trabalho, 
tinha um salário mais alto 
e condições de oferecer 
uma qualidade de vida me-
lhor para os pais. “Aquele 
momento era muito difícil 
e complicado, porque a 
minha família dependia de 
mim, já que eu era o único 
filho que ainda morava com 
os pais. Mas eles deram 
todo o apoio quando con-
tei sobre a minha decisão. 
Disseram que se essa era a 
minha vontade, era pra eu 
ir em frente. Eu ingressei 
no seminário no dia 14 de 
janeiro 1994”.

Seminário
Foram sete anos de pre-

paração. A rotina era pesa-
da. Tinha hora para levan-
tar, estudar, comer, rezar 
e trabalhar. “Lembro que 
quando apagavam as luzes 
para dormir, não podia mais 
acender. Eu ia com uma 

lanterninha se precisasse ir 
ao banheiro. Pensei muitas 
vezes em desistir. Sentia 
saudades de casa, da família 
e dos amigos. No começo 
foi muito difícil, mas fui me 
adaptando. Costumo dizer 
que quando é de Deus, ele 
vai cuidando e a coisa vai 
acontecendo”. 

De SP para SC
Padre Rogério conta que 

sempre quis conhecer o Sul 
do país e, em 2003, depois 
de muitas conversas, re-
cebeu o comunicado de 
que seria transferido para 
ao bairro Itoupavazinha, 
em Blumenau. “No início 
eu me senti sozinho e tive 
vontade de ir embora, não 
queria esperar nem terminar 
aquele um ano que havia 
pedido ao bispo. Mas o 
tempo foi passando, eu fui 
me adaptando, criando uma 
identidade com a região, 
conhecendo as cidades ao 
redor... até que pedi a trans-
ferência por completo. Eu 
me identifiquei muito com 
Santa Catarina”.

Na Itoupavazinha, ele 
ficou por quatro anos e 
depois foi para o Salto do 
Norte, também em Blume-
nau, onde permaneceu por 
12 anos. 

Quando ficou sabendo que 
seria transferido novamente, 
não tinha ideia para onde ia. 
“Eu fiquei preocupado, pois é 
uma mudança de vida. Neste 
processo de transferência havia 
o Belchior na lista. Teve um dia 
que eu vim dar uma volta para 
conhecer o bairro e a igreja. Eu 
abri a janela do carro e pensei 
‘vou respirar esses ares para ver 
se o bispo me manda pra cá’. 
Num outro momento, comprei 
uma galinha assada no bairro e 
pensei ‘vou comer essa galinha 
do Belchior pra me dar sorte’. 
Alguns dias depois o bispo falou 
para onde eu ia: Belchior. Me 
sinto muito feliz, pois rezei para 
estar aqui”. 

Ainda neste ano, padre Ro-

gério pretende trazer o grupo 
dos coroinhas para a igreja. 
Outra prioridade é dar atenção 
aos doentes, acamados e aos 
idosos. 

Além disso, ele pretende 
elaborar um plano de trabalho 
para o próximo ano de acordo 
com a necessidade da paróquia. 
“Sou muito de ouvir. Deste 
forma se conhece melhor a 
comunidade. Nós só consegui-
mos fazer um bom trabalho 
quando dialogamos. O Padre 
é um líder religioso. Ele tem a 
responsabilidade de governar 
uma paróquia em todos os âm-
bitos, seja no administrativo ou 
pastoral. Ser líder é se envolver, 
puxar a frente e não dar ordem, 
mas sim fazer acontecer junto”. 

Sugestões: backfranciele@hotmail.com

PÁGINA DO BELCHIOR
Por Jornalista Franciele Back

DIVULGAÇÃO

Planos para o Belchior
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Projeto do Colégio Uni estimula 
habilidades artísticas dos alunos

EDUCAÇÃO

Programação da semana inteira conta com apresentações de música, dança poesia e teatro

O Colégio Uni, de 
Gaspar, é conhecido 
pelas iniciativas que 
estimulam o apren-
dizado de maneira 
divertida. Esta sema-
na, a unidade de en-
sino promove mais 
uma edição do pro-

jeto ‘Arte em todas as 
formas’, que busca in-
centivar os estudantes 
a exteriorizarem suas 
habilidades artísticas 
e, assim, serem be-
neficiados com todo 
apoio e suporte do 
corpo docente da ins-

tituição de ensino. 
Desde segunda-

feira, 23 de setembro, 
a rotina dos alunos 
dos ensinos Infantil, 
Fundamental e Médio 
está diferente. Até 
sexta-feira, dia 27, a 
programação escolar 

conta com apresenta-
ções de música, dan-
ça, poesias e peças 
teatrais. Além disso, o 
projeto engloba expo-
sições de murais inte-
rativos, fotografias e 
demais trabalhos pro-
duzidos pelos jovens. 

Coordenadora de 
Educação Infantil e 
Fundamental 1 do 
Colégio Uni, Luciane 
Magali Berti afirma 
que o ‘Arte em todas 
as formas’ foi pre-
parado com muito 
carinho. “Nossa in-
tenção é apresentar 
aos alunos as diver-
sas áreas das artes 
de uma maneira mais 
criativa; inovadora; 
envolvendo desafios; 
linguagens musical, 

cênica, visual, senso-
rial e de dança. Todas 
as turmas, desde o 
maternal até o tercei-
rão, participam desse 
evento, que ocorre 
nos períodos matuti-
no e vespertino”.

Ela garante que 
o evento está sen-
do positivo e ajuda a 
aproximar ainda mais 
os estudantes. “Fi-
zemos uma reunião 
entre professores e 
elegemos algumas 
atividades que cada 
um vai desenvolver. 
Eles organizaram com 
os seus alunos coisas 
que eles já fazem em 
sala de aula, só que 
agora vão apresentar 
isso para seus colegas 
e comunidade escolar.

Poema sem fim
Ó poeta, singraste os mares

Levastes do teu País
Os teus encantados versos
Para lá na Europa poderem 

conhecer-te.

És a pérola peruana
Que atravessou oceanos

Ultrapassou caminhos sem 
fim

Conquistando,em cada 
lugar,

Teu lugar de poeta.

Versejaste a vida como algo 
sublime

Encantaste as noites 
parisienses

Com teus apelos de paz e 
consolo

Para os que lutam sempre 
pela liberdade.

Por isso, poeta dos Andes,
És o segredo escondido

As palavras cerradas
E as melodias inacabadas
De um poema sem fim.

Vitrine
Literária
Julio César 
B. dos Santos

DIVULGAÇÃO

DE MANEIRA criativa, alunos estão participando das áreas que mais se identificam

Procon de Gaspar realiza ações em postos de combustíveis e mercados
Na quarta-feira, 25 de 

setembro, o Procon de Gas-
par visitou quatro postos 
de combustíveis instalados 
no município. Junto de re-
presentantes do Instituto 
Furb e da Polícia Civil, o 
órgão recolheu amostras e 

realizou a aferição volumé-
trica do material coletado. 
Um estudo está sendo feito 
para que, no prazo de 15 
dias, o resultado seja di-
vulgado. 

Superintendente do Pro-
con, Thiago Fellipe Zardo 

Machado explica que a 
abordagem vai acontecer 
em caráter contínuo em 
Gaspar. “Nosso objetivo é 
garantir que o consumidor 
esteja pagando por um pro-
duto de qualidade e tenha 
todo suporte necessário”.

Outra ação
Os mercados também 

foram alvo de análise do Pro-
con. Na terça-feira, dia 24, o 
órgão foi até cinco estabeleci-
mentos do gênero pela ação 
POA – Produtos de Origem 
Animal, e considerou inutili-

záveis 178 kg de carne. Ou 
seja, estavam com a validade 
vencida, embalagem dani-
ficada ou com procedência 
duvidosa. O Procon também 
analisou se o peso dos produ-
tos correspondia, de fato, ao 
que consta na embalagem. 
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Passeio ciclístico de Dia das Crianças
PELAS RUAS DE GASPAR

Iniciativa da CDL acontece no dia 12 de outubro, com largada no Supermercado Carol, e deve reunir pelo menos 600 pessoas

Contagem regres-
siva! Os gasparenses 
estão ansiosos para a 
28ª edição do Passeio 
Ciclístico promovido 
pela CDL de Gaspar. O 
evento, como de cos-
tume, ocorre no Dia 
das Crianças: 12 de 
outubro. Para partici-
par, basta comparecer 
ao ponto de partida, o 

Supermercado Carol, 
localizado no bairro 
Sete de Setembro. 

Com início previsto 
para 9h, os 500 pri-
meiros a chegarem 
vão receber  uma ca-
miseta exclusiva do 
evento. Em seguida, 
todos os ciclistas vão 
percorrer as ruas João 
Silvino da Cunha, Ma-

noel Bittencourt, Sete 
de Setembro, Barão do 
Rio Branco, Industrial 
José Beduschi e Coro-
nel Aristiliano Ramos. 
Durante o passeio, 
serão servidas frutas e 
água. O trajeto se en-
cerra na Praça Getúlio 
Vargas, em frente à 
prefeitura municipal. 

O Passeio Ciclístico 

vai além de muita di-
versão. Isso porque, 
na oportunidade, a 
entidade vai sortear 
brindes e ainda dis-
tribuir prêmios. Con-
correm a instituição 
de ensino com maior 
número de alunos ves-
tindo o uniforme da 
escola que representa; 
o participante com a 

bicicleta mais antiga; 
e o ciclista mais idoso 
da edição. 

De  a co rdo  com 
Jefferson Schramm, 
Gestor Executivo da 
CDL, a expectativa é 
de que o evento re-
pita o sucesso dos 
anos anteriores. “Os 
preparat ivos estão 
a todo vapor. Assim 

que finalizamos o 2º 
Festival da Cerveja e 
o Liquida CDL, come-
çamos a trabalhar no 
Passeio Ciclístico. Essa 
é uma ótima forma de 
comemorar o Dia das 
Crianças, data tão bo-
nita e especial”. 

Estima-se que, em 
2019, participem de 
600 a 800 pessoas. 

Lions 
promove 
carreteiro 
no sábado

Comediante Badin em Gaspar Emenda garante mais de R$280 mil para a área da Saúde

O Lions Clube de Gaspar 
está preparando mais uma 
confraternização. Neste sá-
bado, 28 de agosto, a enti-
dade recebe a comunidade 
na 11ª edição do tradicional 
almoço de arroz carreteiro. 
O encontro acontece no 

primeiro piso do Salão Cristo 
Rei, a partir das 11h30, e os 
cartões são vendidos a R$30 
cada.

O almoço também pode 
ser saboreado em casa. Isso 
porque a organização ofe-
rece a opção de marmita. 

Portanto, é possível montar 
seu almoço na hora e leva-lo 
embalado. 

De acordo com Olávio 
Pereira, assessor de Comuni-
cação e Marketing do Lions 
Clube de Gaspar, o almoço 
do arroz carreteiro vai re-

petir o sucesso dos anos 
anteriores. Segundo ele, o 
objetivo é reunir pelo menos 
400 pessoas no evento. Todo 
o dinheiro arrecadado na 
oportunidade será revertido 
no custeio de campanhas da 
entidade. 

“Diz que é colono... mas nunca enticou 
um quero-quero, caçou rato no paiol em dia 
de chuva ou usou calça e chinelo de dedo”. 
Conhece essa fala? Ela é uma das tantas di-
tas pelo comediante Badin, que diverte todo 
o país através do Youtube e seus shows de 
humor. O próximo destino do colono mais 
querido da região é Gaspar. Ele vai estar na 
cidade Coração do Vale nesta sexta-feira, 
27 de setembro, para uma apresentação 
que inicia às 20h e acontece na Associação 
Bunge.

Os ingressos para rir até doer a barriga 
são limitados e podem ser adquiridos na 
loja Xodó Som (Centro) e no Restaurante 
Questão de Gosto (Poço Grande). Além dis-
so, é possível garantir seu lugar na plateia 
através do site www.hausen.art.br/badin. Os 
valores que variam entre R$30 e R$60. Quem 
levar 1kg alimento no dia do evento ganha 
desconto na entrada. A arrecadação será 
doada para instituições carentes da região.

G a s p a r  f o i  c o n t e m p l a d a  c o m 
R$282.422,00 para investimento na área 
da saúde. A verba foi destinada pela 
bancada catarinense na Câmara dos De-
putados Federais e vai servir para apoio 
e manutenção das Unidades de Saúde, 
com incremento temporário no serviço de 

Atenção Básica.
De acordo com o secretário de Saúde, 

José Carlos de Carvalho Junior, o valor será 
destinado para custear exames e cirurgias. 
“Acreditamos que, desta forma, vamos 
conseguir zerar filas de outros procedi-
mentos no município, como fizemos com 
as demandas de cirurgias oftalmológicas 
de cataratas”, lembra.

O coordenador de Atenção Básica, Ar-
naldo Munhoz, comemora a chegada do 
recurso aos cofres do município. “Essa 
verba vem em um ótimo momento para 
a Atenção Básica de Gaspar, tendo em 
vista a atual situação econômica no país”. 
Munhoz explica que, além de ser investido 
na realização de exames e tratamentos ci-
rúrgicos, o recurso também será utilizado 
com o objetivo de alcançar a integralidade 
do cuidado aos usuários do Sistema Único 
de Saúde - SUS, ou seja, melhorando o 
acesso à Atenção Básica.

DIVULGAÇÃO
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O mercado de alta de-
coração tem em Gaspar 
uma grande referência: a 
Sulvimes. Com qualidade 
garantida há 31 anos, a 
loja acaba de passar por 
uma reestruturação e re-
abre na próxima quarta-
feira, dia 2 de outubro, 
às 19h30, com um novo 
showroom, que conta 

com mais espaço e co-
modidade para receber 
os clientes e parceiros. 
Com o ambiente total-
mente renovado, esta 
será a oportunidade de 
celebrar a nova fase da 
Sulvimes.

Com climatização e 
um layout moderno, 
que mostra o potencial 

das peças comercializa-
das, o espaço de quase 
mil metros quadrados 
terá ambientes especiais 
para que renomados 
designers assinem as 
composições.  Durabili-
dade e sofisticação são 
as marcas registradas 
da Sulvimes e os princi-
pais pontos que fazem 

a marca permanecer por 
tantos anos no mercado. 

Hoje, a Sulvimes pos-
sui sua matriz na Rodovia 
Jorge Lacerda, no bairro 
Poço Grande, em Gas-
par; e também uma filial 
em Balneário Camboriú.

Produtos
O slogan ‘artesanal 

por essência’ reflete a 
realidade da Sulvimes. A 
história, que teve início 
com o vime, se expandiu 
e hoje a marca trabalha 
com outras fibras na-
turais, madeiras, fibras 
sintéticas, alumínio pin-
tada, corda náutica e tela 
sling. Esses elementos fa-
zem parte de uma gran-
de tendência mundial, 
que é agregar detalhes 
artesanais aos móveis 
contemporâneos, que 

podem ser usados em 
diversos ambientes.

A Sulvimes se destaca 
pelos pequenos detalhes 
e atendimento diferen-
ciado. Nas lojas, é pos-
sível encontrar cadeiras, 
mesas e lindos objetos 
de decoração, que com-
põem casas, apartamen-
tos, áreas de festas e 
áreas corporativas.

História
Desenvolver produ-

tos originais e criativos, 
usando a matéria-prima 
natural. Esses sempre 
foram os objetivos do ca-
sal de empreendedores 
Carmen e Antônio Pedro 
Schmitt (Pepê). Visio-
nários, eles enxergaram 
uma oportunidade de 
negócio no ano de 1988, 
quando transformaram 

uma simples loja de ces-
tos de vime pertencente 
ao pai de Carmen em 
uma referência em peças 
e móveis artesanais de 
alta qualidade. A tra-
jetória da Sulvimes foi 
marcada por grandes 
desafios e conquistas. 
Em 2008, com a expan-
são dos negócios para o 
litoral de Santa Catarina, 
a marca se firmou ainda 
mais no mercado de mó-
veis e decorações. 

Desde 2013, com o 
falecimento de Pepê, 
Carmen administra as 
lojas ao lado das filhas, 
Gabriela e Helena. Jun-
tas, elas trabalham firme 
para manter a essência 
de uma marca forte e 
reconhecida pela quali-
dade e seriedade.

Ane de Melo
@anedemelo

Mãe de primeira viagem

Você passou pelo momento mágico 
que é conhecer o rostinho do seu bebê! 
Indescritível esse momento, não é? En-
tão, chegou a hora de ir para casa. Mas, 
você sabe quais cuidados deve ter com 
o resguardo? 

O seu corpo acabou de passar por 
grandes mudanças! Então, você vai 
precisar de alguns dias (em torno de 45 
dias, não menos que isso) de cuidados 
para ele ir se recuperando. Esse período 
é chamado de resguardo.

As relações sexuais são permitidas du-
rante este período? Não. Porque você 
está vulnerável à infecções. Você acabou 
de passar por procedimentos invasivos, 
então não dá pra arriscar. 

É muito normal você sentir cólicas 

enquanto estiver amamentando o seu 
bebê. Já ouviu falar que ‘enquanto ama-
menta você emagrece’?  A verdade é 
que o nosso corpo é tão perfeito que, 
durante a amamentação, o organismo 
entende que o útero deve contrair para 
diminuir e voltar ao seu tamanho nor-
mal. E o abdômen acompanha essa re-
dução de tamanho.

Falando em amamentação, prepare o 
bico do seu seio antes de você ter o seu 
bebê. Ele pode sangrar e rachar. Conver-
se com o seu médico para que ele pos-
sa instruir nessa preparação. Mas, fique 
tranquila! Se mesmo você se preparan-
do e cuidando o bico do seio rachar, sai-
ba que a cauterização tende a acontecer 
após, no máximo, 7 dias. Uma dica que 

eu comprovei ser eficiente é, no final de 
cada mamada, espalhar um pouco do 
seu próprio leite para ajudar na cicatri-
zação.

Como já comentei em uma coluna an-
terir, nos primeiros dias é comum o bebê 
chorar muito. É a forma de comunica-
ção dele, seja por quê tem fome, sede, 
a fralda está suja, por cólicas ou porque 
está com frio ou calor. Seu sono, ma-
mãe, ficará escasso. Portanto, mantenha 
sua casa com baixa luz e um ambiente 
tranquilo para que você possa descansar 
sempre que seu bebê dormir. Lembre-se 
que, para seu leite descer, você precisa 
ter uma boa alimentação e estar descan-
sada. Nesse caso, o papai ajudará muito 
ao cuidar dos afazeres da casa. 

Algo que talvez ninguém te contou 
é que após o seu parto, você pode ter 
sentimentos de depressão, cansaço, tris-
teza e queda de libido.  Quando você 
está grávida, há uma produção muito 
grande de hormônios. E, depois, quan-
do você ganha o bebê, temos uma que-
da brusca desses hormônios e por isso 
pode sofrer um pouco com uma altera-
ção de humor.

Quando você amamenta, suas vita-
minas são divididas entre você e o seu 
bebê, por isso é normal haver queda ca-
pilar. As vitaminas também vão te ajudar 
nessa questão.

Aproveite seu bebê. Cuide da saúde 
de vocês dois porque ele depende de 
você também. E seja feliz!

Cuidados no pós-parto

Reestruturação na nova fase da Sulvimes
MOMENTO ESPECIAL

Marca se destaca pelos detalhes e atendimento diferenciado e reabre loja de Gaspar na próxima quarta, dia 2 de outubro
DIVULGAÇÃO

LOJA possui móveis e decorações para residências, áreas de festas e áreas corporativas
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Um representante 
do povo. É assim que se 
define o papel daqueles 
que são eleitos ao cargo 
de vereador. Em sua 
gestão, o parlamentar 

atua na fiscalização dos 
atos do prefeito no que 
diz respeito à admi-
nistração dos recursos 
públicos. O vereador é 
o responsável, ainda, 

por propor projetos de 
leis e também analisar a 
aprovar leis provenien-
tes da prefeitura. Por-
tanto, o trabalho destes 
políticos é fundamental 

para acolher as deman-
das da comunidade e 
defender os anseios do 
povo.

Na próxima terça-
feira, 1º de outubro, co-

memora-se o Dia Nacio-
nal do Vereador. A data 
passou a ser celebrada 
a partir da Lei Federal 
número 7.212, de 1984.

Para marcar a data, 

o Cruzeiro do Vale traz 
um perfil daqueles que 
são o porta voz dos 
moradores de Gaspar 
e também a história da 
câmara. 

A Câmara de Vereadores de Gaspar 
foi oficialmente instalada em 20 de 
dezembro de 1947. Sua fundação é 
resultado do esforço de pessoas que 
tinham como anseio formar bases 
democráticas na cidade. Inicialmente, 
as sessões ordinárias e extraordinárias 
eram realizadas no prédio da prefeitu-
ra e tinha como presidente do Legisla-
tivo Henrique Porcino da Silva (PSD). 

Cícero Amaro (PSD): ser-
vidor público do Samae 
e formado em Adminis-
tração. Já foi presidente 
da Associação de Mo-

radores do Coloninha e 
Dirigente Sindical.

Francisco S. Anhaia 
(MDB): já foi pre-
sidente de asso-
ciações. Cursou 

Ciências Contábeis. 
Está no segundo 

mandato. 

José Ademir Moura 
(PSC): Trabalhou na 
Fundição santa Te-

rezinha por mais de 
20 anos. Assumiu a 
vaga do agora dire-
tor do Samae, José 

Hilário Melato.

Mariluci D. Rosa 
(PT): professora, foi 
berçarista e direto-
ra. Em 2004, verea-
dora pela primeira 
vez. Entre 2009 e 

2016, vice-prefeita 
de Gaspar. 

Roberto Procópio 
(PDT): advogado, 

foi suplente de ve-
reador em 2008. De 
2013 a 2016, atuou 

como diretor do 
Procon de Gaspar.

Rui Deschamps 
(P): Já atuou como 
diretor-presidente 

e diretor-técnico do 
Samae. Assumiu a 
superintendência 
do Belchior entre 

2011 e 2016.

Silvio Cleffi (PSC): 
natural de São Pau-
lo, é médico cardio-
logista. Tem como 

lema ‘o ser humano  
em  primeiro lugar’.

Wilson Lenfers 
(PSD): exemplo de 
luta como peque-
no produtor rural. 
Foi eleito com 752 
voto. Aposentado 

pela Bunge Alimen-
tos.

Ciro Quintino (MDB): 
está no segundo man-

dato. Gestor de Trânsito 
através do Educatran e 
formado em Processos 

Gerenciais. É o atual pre-
sidente da Câmara.

Dionísio Bertoldi (PT): 
Fundador do Circolo Tren-
dino di Gasparin. Ligado 
a associações esportivas 
e presidência da Capela 

Santo Antônio. 

Evandro C. Andrietti 
(MDB): já foi suplente de 
vereador por dois manda-
tos. Conhecido por presi-
dir a APP do CDI Thereza 

Beduschi.

Franciele Back (PSDB): 
formada em jornalismo, 

é a vereadora mais jovem 
de Gaspar. Eleita com 696 
votos, sempre trabalhou 

em prol do Belchior.

Junior Hostins (MDB): 
advogado, consultor e pa-
lestrante. Eleito com 1.954 
votos. Tem participação nas 
liturgias da Igreja Matriz, 
associações e conselhos.

O tempo passou e 
o Poder Legislativo de 
Gaspar continua se con-
solidando. A legislatura 
atual possui 13 vereado-
res e dados importantes 
sobre suas ações. 

Confira os principais 
dados:

DIA NACIONAL DO VEREADOR

Como tudo começou

A VOZ DO POVO

Vereadores 
em exercício

2017

642 indicações

88 requerimentos

42 moções

25 projetos

2018

509 indicações

189 requerimentos

15 moções

37 projetos

2019 (até 30/06)

307 indicações

127 requerimentos

9 moções

22 projetos
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Contato
sociedade@cruzeirodovale.com.br

Os papais Simone Moratelli e Sérgio Barbieri organizaram 
uma linda festa de um aninho para a bonequinha 

Manuella Barbieri. A comemoração aconteceu no dia 21 
de setembro, no Espaço Happy.

Faceiro em sua festa de um aninho, o pequeno 
Miguel, filho de Luana e Maicon Poleza. A 
comemoração do aniversário do gatinho 
aconteceu no último sábado, dia 21 de setembro, 
no Sítio dos Costas.

Chegou o grande dia! 
Neste sábado, dia 28 de 
setembro, Engelberto 
Deschamos Neto e 
Aylana Quintino trocam 
alianças na Igreja Matriz 
São Pio X, em Ilhota, 
perante familiares e 
amigos e com a bênção 
dos pais Nelson e Maria 
Auxiliadora Deschamps 
e Augusto e Roselita 
Quintino. Em seguida, 
os convidados serão 
recebidos no salão da 
Capela Santa Terezinha 
para uma animada 
comemoração.

Jornal Cruzeiro do Vale
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CINE FOTO MARY
MARCELLE ROCHA

ARTE FOTOS

ARTE FOTOS

ARTE FOTOS

Felicidades ao casal Bruna Lara Tolardo e 
Wilielton Alves, que trocou juras de amor no 

último sábado, dia 21 de setembro.

Parabéns para a gatinha 
Manuela, que festejou 

seus dois aninhos junto 
dos papais, Marcela 
e Rafael, familiares e 

amigos. A comemoração 
aconteceu no dia 21 de 

setembro.
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Os lindos 90 anos de Luiz Pontaldi foram festejados em grande estilo. No domingo, dia 
22 de setembro, no Recanto Manke, no Belchior Alto, ele recebeu familiares e amigos 

para celebrar a especial data. Parabéns!!

BODAS DE OURO!

Felicidades mil ao querido casal Elmar Simon e Maria de 
Lourdes. Eles comemoraram os 50 anos de matrimônio 
no último sábado, dia 21 de setembro, na Capela Nossa 

Senhora Aparecida.

Os manos Nicolas 
e Lucas festejaram 
juntos seus sete 
e cinco aninhos, 
respectivamente. A 
comemoração foi 
duplamente especial 
e teve a presença de 
familiares e amigos.

Raiani recebeu 
familiares e 
amigos no último 
sábado, dia 21 
de setembro, 
para comemorar 
a chegada dos 
seus 18 anos. 
Parabéns e 
felicidades à 
aniversariante! 

Parabéns ao 
amigo Celso 

Correa, que está 
de aniversário 

nesta sexta-
feira, dia 27 de 

setembro. Todos 
os familiares e 

amigos mandam 
os parabéns e 

desejam muitas 
felicidades.

Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 27 de setembro de 2019 15SOCIEDADE|

CINE FOTO MARY

CINE FOTO MARY

CINE FOTO MARY

CINE FOTO MARY

CINE FOTO MARY

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 27 de setembro de 201916 |PUBLICIDADE

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 27 de setembro de 2019 17GERAL|

PESCARIA NO MATO GROSSO
“Os pescadores não possuem uma fama 

muito boa. São considerados mentirosos por-
que sempre acrescentam alguns centímetros 
no tamanho e no peso do peixe. Mas, para 
esse grupo de gasparenses que foi pescar em 
Cuibá, na Chapada dos Guimaraes, no Mato 
Grosso, a história é um pouco diferente. A 
pesca foi um tanto milagrosa. Muitos peixes 

foram fisgados na pesca esportiva (pega e 
solta), principalmente o peixe dourado, marca 
registrada do rio.

A pousada Rio Manso, onde ficamos hos-
pedados, tem uma estrutura excelente às 
margens do rio, com funcionários altamente 
treinados para receber grupos como o nosso. 
Os piloteiros (guias de barco) são experientes 

e pacientes com os turistas. Foram quatro 
dias de pesca com muito entretenimento, 
confraternização, alegria e bate-papo. Já dá 
uma saudade daquelas! Mas, ano que vem 
tem mais e vamos para outra região de nosso 
gigante Brasil.

Abraços a todos, 
Gilberto Schmitt”
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Integração do transporte entre cidades 
vizinhas será defendida por comissão

Os participantes da audiência pública 
definiram nesta quarta-feira (25) formar 
uma comissão para manter o debate so-
bre a integração do transporte público 
entre as cidades vizinhas de Gaspar. O 
objetivo é apresentar a pauta aos depu-
tados estaduais que representam o Vale 
do Itajaí.

De acordo com o vereador Cícero 
Giovane Amaro (PSD), o grupo deve 
ser composto por representantes da 
Câmara de Vereadores, da Prefeitura, 
do Instituto Federal de Santa Catarina 
(IFSC) e da empresa Coletivo Caturani, 
que opera, em caráter emergencial, des-
de 2017, o transporte coletivo na cidade. 

Serão apresentadas no dia 22 de outu-

bro propostas para concessão do serviço 
de transporte público coletivo de Gas-
par. O valor da licitação gira em torno 
de R$ 174 milhões. Já a concessão deve 
durar 20 anos. 

Para o presidente da Câmara, Ciro 
André Quintino (MDB), é necessário 
tornar o transporte coletivo mais 
atraente para os gasparenses.

“Só assim, a pessoa vai trocar o carro 
e a moto pelo ônibus. E quanto mais 
usuários no sistema, mais barato poderá 
ser o valor da tarifa, com reflexos posi-
tivos também para o trânsito de nossa 
cidade”, ressaltou.

Limites
O vice-prefeito de Gaspar, Luis Car-

los Spengler Filho, declarou que a Pre-
feitura está abrindo novas vias para mel-
horar a mobilidade urbana e já construiu 
30 km de ciclovias. No entanto, recon-
heceu que as maiores dificuldades estão 
concentradas nos limites do município.

Um deles é o Bairro Bela Vista onde 
está localizado o IFSC. Conforme a 
diretora-geral do instituto, Ana Paula 
Kuczmynda da Silveira, a grande maio-
ria dos alunos trabalha ou estagia nas 
cidades vizinhas, o que fortalece a im-
portância da melhoria do transporte 
público. Ela também reivindicou que o 
ônibus da empresa Verde Vale continue 
passando pelo local. 

 “O nosso grande desejo é que camin-

hássemos para a criação da região met-
ropolitana. Já somos uma. Todo mundo 
ganharia com isso”, enfatizou.

Contrato
O gerente de Controle, Regulação e 

Fiscalização de transporte Coletivo e 
demais Serviços Públicos, Daniel An-
tônio Narzetti, que é servidor da Agên-
cia Intermunicipal de Regulação do Mé-
dio Vale do Itajaí, relatou que, em dois 
anos, Gaspar assinou quatro contratos 
emergenciais para manter o serviço.

“Um transporte público para todos 
requer um esforço cultural e administra-
tivo. É preciso cobrar de todas as parce-
las da sociedade”, defendeu.
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O MAIOR SITE DE CLASSIFICADOS DE GASPAR E ILHOTA
WWW.VENDASNOVALE.COM.BR - ANUNCIE GRÁTIS NO PORTAL

VENDO Corolla XLI, 
ano 2012, automático, 
multimídia, segundo 
dono, com 86 mil 
km, ém ótimo estado, 
revisado, com NF e 
chave reserva. Valor: 
R$43 mi. Informações 
pelo telefone: 99102-
0824.

VENDO máquina de 
cortar grama, marca 
Garthen, a gasolina. 
Valor: R$800,00. Inf.: 
99630-4310.

VENDO prensa térmica 
sublimatica,  Mogk 
660, tampo 66x96. 
Valor: R$ 6.800,00. 
Inf.:  3397-0347.

VENDO poltrona 

de amamentação 
por R$200,00; bebê 
conforto Cosno por 
R$150,00; e mini 
berço com colchão por 
R$180,00. Informações 
pelo número.: 
999144099. 

PROCURO mensalista 
para trabalhar no 
bairro Coloninha, 
em Gaspar. Pagamos 
R$1.200,00 mais vale 
transporte. Assinamos 
carteira. Inf.: 99162-
0810.

PROCURO serviço de 
diarita para quarta e 
quinta. Inf.: 99621-
5931 ou 99648-7026.

PROCURO serviço 

para trabalhar das 
7h ao meio dia ou 
aos finais de semana 
em jardinagem ou 
serviços gerais. Inf.: 
99665-3314.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
jardineiro, garçon 
ou atendente aos 
finais de semana. 
Inf.: 99665-3314 ou 
99616-8872.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
diarista em sala 
comercial, escritório 
ou residências. Inf.: 
99621-5931.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
diarista quarta-
feira. Meio período: 
R$80,00. Inf.: 99936-
5561.

OFEREÇO-ME para   
trabalhar de 
cuidadora de idosos. 
Tenho experiência. 
Inf.: 99129-
4553/3332-5576.

PROCURO emprego 
de motorista. 
Tenho dois anos de 
experiência com 
carga pesada. Inf.: 
(42) 99802-4443.

SERVIÇOS

NEGÓCIOS
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ALUGO apartamento 
no Centro de Gaspar, m 
prédio ao lado da Caixa 
Econômica Federal, 
com dois quartos, 
sala, copa, cozinha, 
lavação, banheiro e 
garagem privativa. 
Valor: R$1.100,00. 
Inf.: 99179-0033. 

ALUGO quitinete 
com quarto, cozinha, 
banheiro e garagem 
no bairro Margem 
Esquerda, próxima ao 
Mercado Top. Somente 
para casal sem filhos 
ou dois amigos. Valor: 
R$550,00. Inf.: 99635-
0114.

ALUGO  casa com 
sala de estar e jantar, 
suíte, dormitório, 
cozinha, lavação e 
varanda. Localizada na 
rua Benedito Miguel 
Schramm, 104, bairro 
Gasparinho. Valor: 
R$1.000,00. Inf.: 
99952-1246.

ALUGO quitinete na 
rua Norma Mônica 
Sabel, 700, bairro 
Margem Esquerda, 
com quarto, cozinha, 
banheiro, área de 

serviços e garagem. 
Sem mobília. Inf.: 
99954-4472 ou 3332-
3323.

ALUGO apartamento 
na Avenida das 
Comunidades com 
dois quartos. Inf.: 
99705-8014. 

ALUGO casa no bairro 
Gaspar Grande, na rua 
João Augusto Isenee, 
250. Inf.: 3318.0364.

ALUGO quitinete 
semi-mobiliada na 
rua José Eberhardt, 
415 (fundos), bairro 
Coloninha, próxima 
a Círculo. Valor: 
R$400,00. Inf.: 99997-
7174.

ALUGO sala comercial 
na rua Eurico fontes, 
89, Centro de Gaspar. 
Inf.: 98499-0310.

ALUGO sala comercial 
na rua Sete de 
Setembro, número 41. 
Inf.: 99656-6275.

ALUGO quitinete na 
rua Antônio Zendron, 
bairro Margem 
Esquerda. Preço a 
combinar. Inf.: 3318-
0351 ou 98836-8909.

VENDO ou troco área 

para festa e sítio com 
excelente casa (a 500 
metros do Centro). Inf: 
99159-1072.

PRINCIPAIS ATIVIDADES
- Costurar peça piloto e mostruário

-  Saber costurar em todas as máquinas
-  Bom Acabamento de costura;
- Ter bom relacionamento em grupo;
-  Ser pró ativa.
 

REQUISITOS BÁSICOS

COSTUREIRA DE AMOSTRA

Interessados deverão encaminhar currículo para: desenvolvimento2@ralakids.com.br 

Endereço: Frei Solano 880, Gasparinho - Gaspar (47) 3332 6396       99912-0558

EMPRESA DO 
RAMO INFANTIL 

CONTRATA

Possuir CNH será um diferencial

-  Trabalhar com todas as máquinas
(Reta, Overlock, Cobertura, Catraca e Taipe);
-  Qualidade;
-  Compromisso;
-  Possuir CNPJ e emitir nota fiscal;
- Localidade Gaspar ou Blumenau.

REQUISITOS 

Selecionamos
EMPRESA DO 

RAMO INFANTIL 
FACÇÃO DE AMOSTRA

Interessados entrar em contato pelos números:

(47) 99912 0558 ou (47) 3332 6396 

IMÓVEL - ALUGUEL

IMÓVEL - VENDA

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 27 de setembro de 2019

| PUBLICIDADE22

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



ESPORTE | Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 27 de setembro de 2019 23

Black Hawks

Bruscão

Flamengo ESPORTE TOTAL

Regional Suíço

Tristeza
Kart Chicletinho

Decisão 
contestada

A equipe gasparense de 
Futebol Americano vai en-
trar em campo pela quinta 
rodada do Brasileiro neste 
domingo, dia 29, contra 
São José, na casa dos caras, 

para enfrentar o Istepos. O 
jogo está valendo a vaga 
para Playoffs ao nosso time! 
Vale a torcida por essa equi-
pe que é vice-líder da Con-
ferência Sul. Go, Hawks!

Em Casa, o Brusque, 
neste domingo, 29 de 
setembro, encara o 
Fluminense de Joinvil-
le, no estádio Augusto 
Bauer pela sexta roda-

da. Bruscão FC é o an-
tepenúltimo colocado, 
com apenas três pon-
tos. Um a mais que seu 
adversário. A liderança 
está nas mãos do Mar-

cilio Dias, que com-
prou forte a ideia de 
conseguir uma vaga ao 
campeão da Copinha. 
Mas, tem muita água 
por rolar...

A Taça 89 FM tem amanhã, dia 28, a sua terceira 
rodada (aquela da semana passada que não acon-
teceu). Só não sei quanto ao tempo desse final de 
semana, que também está danado.

O que está aconte-
cendo com os clubes 
de Santa Catarina eu 
não sei. Mas todos 
estão na mesma bar-
ca: Avai e Chape na 
Série A; e Figueirense 
e Criciúma na B, vão 
lutar, já quase sem 
forças, para sair ou 
tentar fugir do pior. 
Acho tarde demais.  
O pior bate à porta.

O Mengão é uma máquina quase imbatível. Pelo me-
nos no Brasileiro e na Libertadores, nesse ano de 2019. 
Será que ganha alguma coisa?  Time para isso, tem!

O programa da TV Gas-
par virou febre entre des-
portistas. Muita gente se 
ligando ao vivo e, desde 
já, agradeço o carinho. 
Além disso, convido a 
todos para acompanhar 
mais uma edição no próxi-
mo dia 30, às 19:30 horas.

Pela Copa Kart Chicleti-
nho, Alex Pereira ganhou 

a prova Bompack, no 
Kartódromo de Ascurra.

A decisão de re-
alizar uma nova 
partida entre os 
times de Asso-
ciação Thiago 
e Nova União 
resultou numa 
chiadeira dana-
da por algumas 
das equipes. O 
que aconteceu 
ao certo, até hoje 
não entendi, mas 
a nova partida 
acontece assim 
que determinado 
pela comissão or-
ganizadora.

Jerry de Oliveira
redacao@cruzeirodovale.com.br

Campo Neutro
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